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die neue Bundesregierung nimmt in dieser Woche ihre Ar-
beit auf.  

Wir treten in der Bundesregierung mit einem kompetenten 
und motivierten Team von Ministerinnen und Ministern an, 
die jetzt die Umsetzung der vielen guten Projekte im Koaliti-
onsvertrag angehen werden.  

Besonders freue ich mich, dass wir mit 
Svenja Schulz und Michelle Münte-
fering zwei starke NRW Frauen in die 
Regierung entsenden. Ich freue mich 
sehr auf die fachlichen Zusammenar-
beit mit Svenja in der Umweltpolitik.  

Gemeinsam mit der Fraktion werden wir auch mit der größ-
ten Landesgruppe dafür Sorge tragen, dass das Regieren mit 
der Umsetzung des Koalitionsvertrages gut gelingt und fer-
ner werden wir die Durchsetzung der SPD-Positionen in der 
Koalition mit aller Kraft voranzutreiben. 
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Aus Berlin 

Neue Bundesregierung nimmt ihre Arbeit 
auf - Verbesserungen zügig umsetzen 

Wir werden jetzt dafür sorgen, dass die 
neue Bundesregierung zügig ihre ersten 
Gesetze und Vorhaben auf den Weg bringt, 
denn wir haben uns Einiges vorgenommen. 
Wir wollen, dass die Verbesserungen, die 
wir im Koalitionsvertrag zum Beispiel in der 
Bildung und in der Arbeitsmarkt- und Fami-
lienpolitik, bei der Rente, der Pflege und 
dem Wohnungsbau durchgesetzt haben, 
schnell für die Menschen spürbar werden. 

Zu den ersten Gesetzen der Regierungskoa-
lition wird das Rückkehrrecht von Teilzeit 
in die vorherige Arbeitszeit gehören. Das ist 
schon lange überfällig. Damit holen wir 
viele Frauen endlich aus der Teilzeitfalle 
und erleichtern es Eltern, ihre Arbeitszeit 
vorrübergehend besser an familiäre Be-
dürfnisse anzupassen. Wir müssen jetzt 
auch direkt die Parität in der Gesetzlichen 
Krankenversicherung wieder herstellen, 
damit die Arbeitgeber sich wieder zur Hälf-
te an der Finanzierung der Krankenversi-
cherung beteiligen und Arbeitnehmerin-
nen und Arbeitnehmer spürbar entlastet 
werden. 

Als Bundestagsfraktion werden wir die Re-
gierung tragen, aber mehr als bisher werden 
wir durch unsere Arbeit auch deutlich ma-
chen, wo Unterschiede zwischen Union und 
SPD bestehen.  

Nach der Kanzlerinwahl am vergangenem 
Mittwoch sind auch unsere Minister und Mi-
nisterinnen benannt und vereidigt worden. 

Weitere Ämter sind die Staatssekretäre. Für 
die einzelnen Ministerien sind das: 

Finanzen:  Bettina Hagedorn(S-H), Christine 
Lambrecht (Hessen) 

Auswärtiges Amt: Niels Annen (HH), Michael 
Roth, Europa (Hessen), Michelle Müntefering 
(NRW) 

Arbeit und Soziales: Annette Kramme (B-W), 
Kerstin Griese (NRW) 

Umwelt: Florian Pronold (Bay), Rita Schwar-
zelühr-Sutter (B-W) 

Familie, Frauen, Jugend und Senioren: Caren 
Marks (N), Stefan Zierke (Ost) 

Justiz: Christian Lange (B-W),  Rita Hagel-Kehl 
Verbraucherschutz (Bay) 

Der Bundestag wird wieder der zentrale Ort 
der politischen Auseinandersetzung. Hier 
müssen die wichtigen Fragen, die unsere Ge-
sellschaft bewegen diskutiert werden und 
hier werden wir miteinander um Lösungen 
ringen. Die politische Debatte im Bundestag 
wird spannender, lebendiger und kontrover-
ser werden. Ich freue mich darauf. 



Entgeltgleichheit ist eine Frage der 
Gerechtigkeit 

Am Sonntag ist der diesjährige Equal-Pay-Day ä 
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Männern. Er markiert in jedem Jahr symbolisch 
den Tag der Lohnlücke zwischen Männern und 
Frauen: Während Männer bereits ab dem 01.01. 
für ihre Arbeit bezahlt werden, arbeiten Frauen 
quasi bis zum 18.03. umsonst ä und das für die 
gleiche bzw. gleichwertige Arbeit! Ich werde 
mich auch weiterhin aktiv dafür einsetzen, dass 
die strukturellen  Ungleichgewichte zwischen 
Frauen und Männern auf dem Arbeitsmarkt 
konsequent abgebaut werden. Ein wichtiger 
Baustein dabei: Das Rückkehrrecht von Teilzeit 
in Vollzeit. In dieser Frage haben wir als SPD 
Bundestagsfraktion bereits deutlich gemacht, 
dass dieses Gesetz im Programm der ersten 100 
Tage realisiert wird. Wenn die neue Regierung 
es ernst meint, dass wir vieles besser für die 
Bürger in Deutschland machen werden, ist dies 

für mich ein wichtiger, auch konkreter 
Schritt. 

Wir können es nicht einfach hinnehmen, dass 
Frauen für die gleiche bzw. gleichwertige Ar-
beit am Ende des Monats im Schnitt 21 Prozent 
weniger in der Tasche haben als ihre männli-
chen Kollegen. Das ist unter unserer Maximen 
von mehr sozialer Gerechtigkeit nicht weiter 
hinnehmbar, das Frauen im Laufe ihres Er-
werbslebens deutlich weniger Einkommen 
und bekommen obendrein sich dieses Problem 
dann in einer geringen Rente fortsetzt. 
Mit der Einführung des Mindestlohns, dem 
Gesetz für Entgelttransparenz und der gesetz-
lichen Regelung für mehr Frauen in Führungs-
positionen hat die SPD-Fraktion im Deutschen 
Bundestag bereits wichtige Schritte hin zu 
mehr Entgeltgleichheit erreicht. Klar ist aber 
auch: Es gibt nicht das eine Gesetz, das die 
Lohnlücke auf einen Schlag schließt. Und auch 
beim Mindestlohn werden wir hart verhan-
deln müssen, wenn wir einen tatsächlichen 
Beitrag zur Bekämpfung von Kinder- und Al-
tersarmut leisten wollen. 
Außerdem müssen wir die Tariflöhne in der 
Pflege stärken und finanzielle Ausbildungs-
hürden bei Sozial- und Pflegeberufen abbau-
en. Das kommt vor allem den Frauen zugute, 
weil vor allem sie in diesen Branchen arbeiten.  

 
 
Zu unserem Paket aus dem 
Koalitionsvertrag gehört 
ebenso die Einführung einer 
Grundrente mit der wir die 
Lebensleistung vieler Frauen 
honorieren.  
 
Überall dort, wo ich Gestal-
tungsmöglichkeiten habe 
werde ich mich dafür einset-
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gleiche Arbeit für Frauen 
und Männer uneinge-
schränkt und überall gilt. 
Das Ziel ist, Equal Pay Day in 
Zukunft auf den 01.01. fällt! 



Zukunft der EU Strukturförderung nach 2020 

Als Gruppe der SPD-Abgeordneten aus dem 
Ruhrgebiet haben wir uns zusammengeschlos-
sen und kämpfen um den Erhalt von EU-Mitteln 
für das Ruhrgebiet. 

Strukturfördermittel der Europäischen Union 
haben den Strukturwandel im Ruhrgebiet in 
den letzten Jahrzehnten erfolgreich begleitet. 
Für eine nachhaltige Wirtschaftsentwicklung 
und die Schaffung innovativer Arbeitsplätze 
müssen die EU-Struktur- und Kohäsionsfonds 
auch nach 2020 fortgesetzt werden. 

Angesichts des Austritts Großbritanniens und 
der immer neuen Aufgaben der EU im Bereich 
der Migration und Grenzsicherung denkt die EU
-Kommission über eine Kürzung der EU-Agrar- 
und Strukturfonds nach. 

Aus meiner Sicht muss der Strukturwandel im 
Ruhrgebiet weiter mit EU-Fördermitteln unter-
stützt werden. Allein in den letzten drei Jahren 
bezog die Region 523 Millionen Euro Förderung 
aus den EU-Strukturfonds. Deshalb fordern wir 
als deutsche Parlamentarier, dass die Bundesre-
gierung sicherstellen muss, dass auch zukünftig 
alle Regionen in Europa und Deutschland von 
den Mitteln der Strukturförderung profitieren. 
Strukturpolitik ist Ausdruck gelebter Solidarität 
in Europa. Das muss auch in Zukunft für die 
Menschen des Ruhrgebiets erfahrbar sein. 
Können wir den praktischen und sichtbaren 
Erfolg eines europäischen Zusammenhalts 
nicht auch mit guten Projekten und Unterstüt-

Aus dem Bundestag 

Hintergrund:  

Für Nordrhein-Westfalen ste-
hen zwischen 2014 und 2020 
insgesamt 2,4 Milliarden Euro 
an EU-Mitteln zur Erreichung 
wirtschafts -, sozial- und um-
weltpolitischer Ziele bereit. Al-
le EU-Fonds (EFRE, ESF und E-
LER) tragen dazu bei, die wirt-
schaftlichen und sozialen Un-
terschiede in Europa und 
Deutschland zu lindern. Nach 
jüngsten Zahlen des RVR belie-
fen sich die eingesetzten EU-
Mittel, entsprechende Landes-
anteile und Eigenanteile der 
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2014-2020 auf ein Gesamtin-
vestitionsvolumen von rund 
523 Millionen Euro für die Met-
ropole Ruhr. Die EU-
Kommission wird am 2. Mai 
Vorschläge zum mehrjährigen 
Finanzrahmen 2021-2028 ma-
chen, der die verringerte Ein-
nahmebasis im Zuge des Brexit 
berücksichtigt. 

zung der Finanzierung von gestalterischen und 
zukunftssichernden Vorhaben vor Ort darstel-
len, wird das Wasser auf die Mühlen von EU 
Gegnern sein. 

Daher ist auch die NRW-Landesregierung in der 
Pflicht. Wegen angespannter Haushaltslagen 
sind viele Kommunen nicht in der Lage, ihren 
Eigenanteil für die EU-Programme selbst auf-
zubringen. Hier benötigen wir mehr Unterstüt-
zung durch das Land! Es darf nicht passieren, 
dass die Städte des Ruhrgebiets aufgrund ihrer 
Haushaltslage von einer Förderung durch die 
EU ausgeschlossen werden. 


